

**Liebe Eltern,**

liebe Kolleginnen und Kollegen,  
liebe Schülerinnen und Schüler,

mit dem zweiten Newsletter möchte ich Sie über die wichtigsten Entwicklungen an unserer Schule informieren:

**Referendar.** Unser Referendar Gerrit Koshmieder hat vor zwei Wochen seine unterrichtspraktische Prüfung erfolgreich bestanden. Herzlichen Glückwunsch, Herr Koschmieder! 🍌 🍌

**Personal.** Wir freuen uns, Gerrit Koschmieder (Deutsch, Gesellschaftslehre) und zusätzlich Erkan Keskin (Mathematik, Sozialwissenschaften) ab dem 1. November fest in unserem Team begrüßen zu dürfen. Herzlich willkommen! 😊

**Praktikantinnen und Praktikanten.** Seit dem 16. September absolvieren sechs Studierende ihr Semesterpraktikum bei uns an der BLG: Miriam Schneider (Deutsch, Musik), Lea Sophie Erdmann (Biologie, Deutsch), Laura Sünkel (Englisch, Spanisch), Thomas Vogel (Geschichte, Sozialwissenschaften), Emine Erbek (Englisch, Kunst) und Dilara Yurt (Deutsch, Sozialwissenschaften) Herzlich willkommen! 😊



**Challenge Day.** 🤝 Am 19. September organisierten unsere Sportlehrerinnen Stephanie Buse und Carina Marques Correia den traditionellen Challenge Day für die SchülerInnen der 5. Jahrgangsstufe. In kleinen Teams bewältigten die Kinder in der Turnhalle über zwei Stunden hinweg verschiedene Aufgaben, die für viel Spaß, Freude und Zusammenhalt sorgten. 🦋



**Kreide gegen Rassismus.** 🗺️ Am 19. September verwandelten engagierte SchülerInnen der BLG den Marktplatz in Finnentrop in ein farbenfrohes Kunstwerk. Unter dem Motto "Kreide gegen Rassismus und für Demokratie!" setzten die SchülerInnen ein Zeichen für Toleranz und Vielfalt. Mit leuchtenden Farben gestalteten sie eine Weltkugel, umringt von Händen unterschiedlicher Hautfarben, und schrieben Slogans wie "Die Würde des Menschen ist unantastbar." und "Nein zu Rassismus". Die Aktion fand großen Anklang bei Passanten und der Stadtverwaltung, die das Engagement lobten. Unsere SchülerInnen hoffen, ein Bewusstsein für Toleranz und Demokratie zu schaffen und andere zu ermutigen, sich gegen Rassismus stark zu machen. 👍



**World Cleanup Day 2024.** 🧹 Bereits Millionen Menschen weltweit in über 190 Ländern beteiligten sich am World Cleanup Day. Durch Müllsammelaktionen setzen sie ein starkes Zeichen für eine saubere, gesunde und müllfreie Welt. Unter dem Motto „Die Welt räumt auf“ sammelten auch unsere SchülerInnen der Klassen 5 bis 7 am 20. September gemeinsam mit ihren KlassenlehrerInnen erneut Müll in der Gemeinde Finnentrop. 👍



**Weltkindertag.** 🧒🧒 Zum Weltkindertag hat die Klasse 6c mit Klassenlehrerin Kathy Veith ein kreatives Projekt ins Leben gerufen: Jedes Kind gestaltete ein individuelles Puzzleteil, das mit bunten Farben und persönlichen Botschaften versehen wurde. Die Puzzleteile symbolisieren die Vielfalt und Einzigartigkeit jedes einzelnen Kindes. Gemeinsam ergeben sie ein großes

Gesamtbild, das für Zusammenhalt und Gemeinschaft steht. Mit den Puzzleteilen wollen unsere SchülerInnen darauf aufmerksam machen, wie wichtig es ist, die Rechte und Bedürfnisse von Kindern weltweit zu respektieren und zu fördern. 👍



**Exkursion Belgien.** BE In der Woche vom 23. bis zum 27. September reisten 20 SchülerInnen der Jahrgangsstufe 9 nach Diksmuide in Belgien (Partnerstadt Finnentrop). Unter der Begleitung von Christoph Gunter, Natalie Dicke und Yannick Brücher (Archivar Gemeinde Finnentrop) war die Woche geprägt von einem intensiven Austausch mit der Partnerschule "T Saam" und zahlreichen spannenden Erlebnissen. Neben der Erkundung von Diksmuide bei Tag und Nacht standen auch sportliche Aktivitäten auf dem Programm: z. B. eine 26 km lange Fahrradtour entlang der historischen Frontlinie des Ersten Weltkrieges. Zudem wurden Ausflüge in die Städte Brügge und Middelkerke unternommen. Ein weiteres besonderes Highlight in der Woche war ein gemeinsames Fotoprojekt mit den belgischen SchülerInnen und natürlich auch die Teilnahme am belgischen Schulunterricht. 🚗 🇧🇪 Ein großer Dank an Herrn Gunter, der den Schüleraustausch jährlich organisiert und betreut! 🙏



**Sozialtraining Jahrgang 6.** 👍 Im Rahmen eines Sozialtrainings, welches über mehrere Wochen stattfindet, erlernen unsere SchülerInnen der Klassen 6, wie sie effektiv und gewaltfrei miteinander kommunizieren und interagieren können. Unser Schulsozialarbeiter Holger Wagner vermittelt unseren SchülerInnen Techniken zur Verbesserung von Empathie, Teamarbeit und Konfliktlösung. Durch praktische

Übungen, wie Kooperations-, Vertrauens- und Antimobbingübungen sowie anschließende Reflexionsgespräche, haben die Kinder die Möglichkeit, ihre Fähigkeiten in einem sicheren Umfeld auszuprobieren und zu verbessern. Das Ziel des Trainings ist es, das Selbstbewusstsein und die sozialen Kompetenzen der Lernenden zu stärken, damit sie im Schulalltag besser miteinander zurechtkommen. 🤝



**Informationsabend Oberstufe.** Am 7. Oktober fand in der Mensa des Schulzentrums ein Informationsabend für die ab Schuljahr 2026/27 geplante Oberstufe statt. Schulleiter Thorsten Vietor begrüßte die Gäste und gab einen Einblick in die aktuellen/zukünftigen Schülerzahlen sowie in die zukünftigen räumlichen und personellen Entwicklungen der Oberstufe an der BLG. Im Anschluss zeigte Abteilungsleiter Michael Hesener auf, wie viele SchülerInnen der aktuellen Jahrgänge 8 und 9 derzeit die Voraussetzungen für die Qualifikation auf dem Weg in die Oberstufe erfüllen. Zum Abschluss informierte unsere stellvertretende Schulleiterin Michaela Mehlich über den Aufbau und die Wahlmöglichkeiten in der Oberstufe.

**Elternsprechtag.** In diesem Schuljahr bieten wir pro Schulhalbjahr wieder jeweils einen Elternsprechtag an; im ersten Schulhalbjahr am **19. November 2024** und im zweiten Schulhalbjahr am **29. April 2025**. Unsere KollegInnen stehen allen Eltern auch außerhalb des Elternsprechtag für wichtige Anliegen zur Verfügung. Über die schulischen E-Mail-Adressen können Sie Kontakt zu unseren KollegInnen aufnehmen und zusätzliche Termine vereinbaren. Die Mailadressen finden Sie auf unserer Schulhomepage [www.b-l-g.de](http://www.b-l-g.de) unter dem Reiter "Kollegium". 🗨️

Alle weiteren Geschehnisse an unserer Schule können auch auf unserer Instagram-Seite verfolgt werden.



Ich wünsche allen einen guten Start in die Herbstferien und eine entspannte wie erholsame Zeit! 🍂

Mit freundlichen Grüßen

Karolina Habel  
(Didaktische Leitung)